
Pregunta. ¿En que situación se
encuentra la industria asturiana?
Respuesta. En la actualidad estamos
atravesando un periodo complicado, con
una pérdida general de puestos de traba-
jo como consecuencia de la caída de la
demanda. En la pequeña y mediana
empresa esa pérdida está ligada a la
falta de crédito, que en un sector como
la industria impide que en un momento
preciso se pueda hacer frente a los
pagos que se requieren para afrontar
nuevos proyectos. Por otra parte, tras la
entrada en vigor de la reforma laboral, en
la industria asturiana se  está pretendien-
do imponer un retroceso en las condicio-
nes laborales de los trabajadores. 

P. ¿Qué efectos ha desencadenado la
reforma laboral? 
R. La reforma laboral en Asturias se está
planteando desde dos vertientes. En un
primer término se trata de limar las con-
diciones o logros adquiridos por los tra-
bajadores de la industria que hasta ahora
tenían una posición afianzada en el con-
texto laboral. En segundo término, la
reforma laboral, en el caso concreto de
Asturias, está facilitando la deslocaliza-
ción de aquellas multinacionales, que a
nuestro entender ahora disponen de una
herramienta  muy útil que sólo beneficia
sus intereses. Con anterioridad a la
reforma laboral los procesos de estas
características se podían bloquear tanto
desde la Administración regional, como
desde las organizaciones sindicales.
Como consecuencia de todo ello estamos
asistiendo a la pérdida de importantes
sectores industriales y de muchos pues-
tos de trabajo. La reforma laboral es la
puerta que facilita la salida y deslocaliza-
ción de gran parte de la industria.

P. ¿Qué iniciativas ha emprendido
CCOO para frenar el avance de los
desmantelamientos industriales? 
R. Una de las principales iniciativas en las
que participamos desde el ámbito de la
Unión Regional de CCOO de Asturias es la
elaboración, participación y puesta en
marcha del Foro por la Industria, del que

forman parte las organizaciones sindica-
les, la patronal y la propia Administración
regional. En este foro es donde deben
plantearse, desde el marco global de
Asturias, medidas concretas que puedan
propiciar el asentamiento de nuevas acti-
vidades industriales, y por otro lado tra-
tar de afianzar aquellas otras que ya se
encuentran ubicadas en nuestro territo-
rio. Para ello debemos incidir en otros
aspectos como la dotación de infraes-
tructuras, impulsar una tarifa eléctrica
que permita mantener una actividad
industrial en los mismos niveles de com-
petitividad que el resto de Europa.
También es fundamental que la
Administración habilite líneas abiertas
para las empresas que precisen  para su
desarrollo de una inversión en el área de
investigación o en tecnología de cara a su
posterior anclaje en el ámbito industrial
de la región.

P. ¿Qué hacer para que el modelo pro-
ductivo se base en la industria?
R. En primer lugar debemos mantener,
cuidad, velar y mimar la industria y los
sectores tradicio-
nales que tenemos
en la región. Este
es uno de los ejes
sobre los que debe-
mos asentar nues-
tro futuro indus-
trial. Sería erróneo
interpretar tradicio-
nal como algo “obsoleto”. Son sectores
de producción que están en nuestro pre-
sente como son la minería, la defensa, la
producción de energía y metales prima-
rios, o el sector naval. En torno a estos
sectores básicos y fundamentales debe-
mos aprovechar una serie de recursos
para que otras empresas, que son preci-
samente las transformadoras, se esta-
blezcan en nuestra región con todo el
desarrollo que ello conlleva en inversión
tecnológica, investigación e innovación.
Producimos las materias primas, pero su
transformación se produce muy lejos de
Asturias, este es sin duda alguna uno de
nuestros déficits históricos. Tenemos

que ser capaces de hacer de Asturias un
polo de atracción industrial, dado que dis-
ponemos de las materias primas.
Otro aspecto fundamental que debemos
abordar en esta región es el cambio de
mentalidad de los propios empresarios.
Deben dar el paso de dejar de competir
entre ellos, puesto que en su mayoría
son de pequeño o mediano tamaño, para
sumar esfuerzos y poder hacer frente a
la competitividad fuera de Asturias. No
sobran empresas , lo que sobran son

empresarios con
falta de visión a largo
plazo.

P. ¿Por qué una
industria fuerte?
R. Frente a otros
tipos de modelos
productivos, está
demostrado, y la

actual crisis es el ejemplo de ello, que la
industria es una actividad mucho más
sólida, mucho más constante y mucho
más eficaz para conseguir un reparto
más uniforme de la riqueza. Además, no
se basa tanto en la especulación y las
condiciones laborales de los trabajado-
res de la industria son significativamente
mejores que en otros sectores. Otro
aspecto a destacar es que la industria
tiene la constancia del valor añadido que
deja en las regiones donde se asienta ��

“En Asturias no sobran
empresas, sobran 

empresarios con falta
de visión a largo plazo” 
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“Hay que hacer de la
región un polo de
atracción industrial”
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